VIVRE À CROIX





AU GRAND LARGE CENTRE DE FORMATION NAUTIQUE CROIX

Centre de formation de CROIX

Port. 06 83 78 27 98 29 rue Jean Jaurès - CROIX

Nos horaires de permanence : Lundi, Mardi, Mercredi, Vendredi:

de 16h00 à 19h00

Samedi: deux derniers samedis du mois

Email : permisgrandlarge@orange.fr

www.Lille-permis-Bateau.com



Bateaux de Formation **MER / RIVIÈRE**







Retrouvez le plaisir d'entendre

Hélène ROGER 20 ans d'expérience

rêt & Devis

Port du masque obligatoire et respect des règles sanitaires

Solution auditive adaptée à vos besoins Ecoute et conseil personnalisé

35 rue Jean Jaurès - 59170 CROIX - Tél 03 20 72 49 76 www.metropole-audition.fr





19 rue JB Delescluse 59170 CROIX







hères Croisiennes, Chers Croisiens

Voilà le mois de mars, le réveil de la nature, des journées plus longues... De quoi égayer, autant que faire se peut, le quotidien.

Nous vous invitons à fêter l'arrivée du printemps avec

la MJC/CS lors du carnaval le 18 mars. Nous nous retrouverons dans le parc de la mairie pour brûler le bonhomme hiver. Bien d'autres animations et rendezvous festifs sont proposés durant les prochains mois pour favoriser le bien vivre ensemble.

Mars est un mois bien rempli. Nous vous invitons au conseil municipal du 23 mars au cours duquel nous présenterons le Plan de Référence Urbain (PRU) dont l'élaboration a débuté il y a plusieurs mois avec de nombreuses consultations et réflexions. « Redessiner la ville sur la ville » est passionnant. Nous présenterons quelques-unes des grandes orientations retenues et la programmation des projets à court et moyen terme.

La semaine suivante, un autre conseil municipal, le 30 mars, nous permettra de vous présenter le budget, exercice difficile car, dans le contexte géopolitique actuel, il y a énormément d'incertitudes sur les coûts, sur les évolutions économiques et financières. Mais la situation budgétaire de la ville est saine et nous permet de garantir des investissements et de maintenir la qualité du service public.

J'ai bien conscience que les citoyens sont impactés par le contexte ambiant et par les inquiétudes et les souffrances suscitées par les guerres ou les grandes catastrophes.

Il nous revient d'être vigilant quant aux plus fragiles, de favoriser la solidarité et de garder globalement la confiance en l'avenir.

C'est ce que je vous propose en ce printemps 2023. Au plaisir de vous rencontrer et prenez soin de vous, de vos familles et de vos voisins.

Régis CAUCHE Maire de Croix Vice-Président de la MEL Conseiller departemental

SOMMAIRE

RÉTRO
ACTU
SENIORS
INFOS
URBA
ECO
ASSOCIATIONS
À VENIR
POLITIQUE

Directeur de la publication : Régis CAUCHE, Maire de Croix

Rédaction en chef / rédaction : Sylvie BECK - Directrice

Conception - Réalisation : Sébastien NOTREDAME

Photographe :
Thibault LIBBRECHT / Archives

Régie publicitaire : C'UTILE - Tel. 03 20 68 92 98

Impression:

CISCOM, 61/63, Avenue de la Fosse aux Chênes - 59100 Roubaix Tel. 03 28 09 96 76







CÉRÉMONIE DES VŒUX LE 5 JANVIER 2023

a dernière cérémonie de vœux avait eu lieu en janvier 2020. Entre temps, la crise sanitaire avait empêché, durant de longues périodes, les rassemblements et perturbé profondément le fonctionnement de la mairie ainsi que les rendez-vous habituels. Retour à la normale le 5 janvier 2023. Régis Cauche a fait un rapide bilan des actions passées, exprimant sa joie de retrouver la possibilité d'échanges conviviaux. Il a annoncé quelques-uns des grands projets qui jalonneront l'année 2023 : l'adoption du nouveau Plan de Référence Urbain « dessinons la ville sur la ville » prenant en compte toutes les composantes du bien vivre ensemble ainsi que des chantiers emblématiques tels que le réaménagement de la Branche de Croix et de son environnement, la réfection du kiosque, l'ouverture d'une nouvelle passerelle au-dessus de la voie ferrée entre la Mackellerie et Saint-Pierre et des travaux de modernisation du Tennis Club des Flandres, devenu propriété de la ville.

La cérémonie des vœux est aussi une occasion de mettre à l'honneur quelques personnalités qui marquent la ville :



Croisien, cycliste qui a excellé aussi bien sur route que sur piste avec comme spécialité la poursuite. Il a notamment été champion du monde de poursuite en 1981 et 1982, a remport de nombreux titres de champion de France, a participé à 3 tours de France, remportant une étape à Saint Quentin.



Serge Merlier et Didier Lefevere, présidents successifs du Tennis Club des Flandres ainsi que Christophe Dumont, président de l'ASVH Tennis représentant, par ailleurs, Michel Callewaert, président précédent du club. Une nouvelle page s'ouvre pour les deux associations.



Président depuis 33 ans de l'Iris Judo, qui fêtera ses 50 ans le 25 mars, représentant le club ainsi que le projet de vie, sportif, culturel et social qu'il anime.



Croisienne, Architecte des Bâtiments de France, bientôt en retraite qui a accompagné la ville sur de nombreux projets.



Commandant de la caserne des sapeurs-pompiers volontaires de Croix Wasquehal qui a fêté ses 100 ans en novembre dernier, accompagnée de Pascale son épouse, elle-même pompier, fille d'Aimé Dauchy qui fut à la tête de la caserne pendant 23 ans.

Vous pouvez retrouver le film vidéo des vœux de Régis Cauche et du conseil municipal sur le site et la page facebook de la ville : https://www.ville-croix.fr/meilleurs-voeux-2023/



Suzanne Block nous a quittés le 31 janvier dernier.

Elue en juillet 1987, elle est devenue conseillère déléguée à la solidarité et mouvements caritatifs, vie associative, handicapés, relations avec les personnes âgées en décembre1992. Elle a gardé ces responsabilités jusqu'en 2008. À cette date et jusqu'en 2014, elle a siégé au conseil municipal sans délégation spécifique. Ces missions ont exigé temps et disponibilité qu'elle n'a jamais hésité à donner. Très présente, d'une grande sensibilité, elle a toujours été très proche de tous les Croisiens qu'elle a rencontrés. Habitant la ville depuis 1954, elle s'était profondé-

ment attachée à ce que l'on a appelé le foyer Saint-Pierre dont elle s'était rapprochée du fait de l'engagement de son mari, Henri Block.

Nous présentons nos sincères condoléances à sa famille.





Les échanges de vœux dans toutes les résidences pour personnes âgées sont toujours des moments de partage cordiaux et chaleureux.





Magnifique concert du Nouvel An proposé par la Musique Municipale de Croix et plusieurs artistes et disciplines associés le 8 janvier.



Le spectacle des aînés retraçant «les années Sheila» a été un franc succès et la salle Dedecker était une fois de plus remplie pour ce moment incontournable de la vie croisienne.



Les paniers garnis, gagnés par tombola pendant la période de Noël, ont été remis aux lauréats lors d'une réception en leur honneur le 25 janvier.

LE PONT DE CROIX EST FERMÉ À LA CIRCULATION



e projet de la remise en eau de la Branche de Croix et des aménagements alentour se poursuit.

Dans ce cadre, le pont, situé rue du Professeur Perrin, est fermé à la circulation jusqu'à la fin du

mois de novembre (date à préciser en fonction de l'évolution des travaux).

Il s'agit de démolir le pont actuel, en reconstruire un nouveau, puis, de juin à novembre, mettre en place les réseaux. Des déviations proposées en empruntant la rue Holden et l'avenue Le Nôtre ou encore l'avenue de l'Europe. Les arrêts de bus de la ligne 32 rue Perrin sont transférés au 92 avenue Le Nôtre. Les commerçants de la rue du Professeur Perrin restent ouverts durant toute cette période. Une réunion spécifique de présentation du chantier et de ses conséquences comme des mesures d'accompagnement (versement éventuel d'indemnisations) a été organisée à leur intention le 12 janvier.

Pour toute information concernant le chantier, il est possible de téléphoner à la Mel au numéro : 03 20 21 29 35

Pour rappel, ce chantier concerne la remise en eau de la Branche de Croix et l'aménagement écologique et environnemental de qualité en cœur de ville.

LE TRI ÉVOLUE



es quartiers Saint-Pierre et Mackellerie sont parmi les premiers quartiers de la Métropole Européenne de Lille à être équipés de points d'apport volontaire (PAV)

- Les PAV verts pour les emballages en verre.
- Les PAV jaunes pour les emballages en métal et plastique, les cartons et papiers.
- Les PAV gris pour les ordures ménagères. En avril, un quatrième bac sera installé pour recueillir les déchets végétaux

Le procédé est expérimental. Chacun doit s'approprier les nouveaux gestes de tri. Le temps de l'adaptation, les deux modes de collecte - dépôt par les habitants et retrait au porte à porte par

les prestataires - subsisteront. Dans le courant du mois d'avril, les bacs à domicile seront retirés. Sur le reste du territoire, des points d'apport volontaire sont installés uniquement pour le verre.

Un numéro d'appel unique a été mise en place sur le territoire métropolitain : Du lundi au vendredi

de 8 h à 12h et de 13h30 à 17 h 30

Tél: 0 800 711 771 Numéro 4 (service et appel gratuits) contact-dechets@lillemetropole.fr



TRAVAUX DE SÉCURISATION



es travaux de sécurité et de stationnement ont été réalisés rue Georges Potié et rue Albert Vandenheynde. Il s'agit de la réfection des trottoirs et de l'enrobé. Des potelés délimitent un chemin piéton et évitent le stationnement sauvage, ce qui permet de sécuriser les accès à l'école Jean-Baptiste Lebas.

LE KIOSQUE SE REFAIT UNE BEAUTÉ

Curieuse apparence pour le kiosque, totalement mis sous cloche. Complétant le réaménagement du parc de la mairie, les travaux de réhabilitation ont débuté. Ils dureront jusqu'à la fin de l'été. Le « kiosque nouveau » accueillera sa prochaine fête le samedi 23 septembre.

LA PASSERELLE



La nouvelle passerelle reliant le quartier Saint -Pierre à celui de la Mackellerie est opérationnelle.

BIEN VIEILLIR CHEZ SOI



e nombreuses personnes âgées souhaitent demeurer dans leur logement le plus longtemps possible.

Divers moyens existent pour qu'une personne en perte d'autonomie, ponctuelle ou permanente, puisse réaliser ce souhait.

Les aides sont médicales, techniques, financières ou administratives. De nombreux services existent aussi pour la réalisation de tâches quotidiennes. Une réunion d'information est programmée le mardi 28 mars à 14h, salle Neutra (sous la salle Dedecker). Y participeront les services du CCAS, les services du département chargés de l'Allocation Personnalisée d'Autonomie et l'Équipe spécialisée Alzheimer à domicile de Wasquehal.

Informations au SSIAD - Service de Soins Infirmiers À Domicile 03 20 28 63 81.

UN REPAS POUR ROMPRE LA SOLITUDE

'association « les petites cantines de Croix » a pour objectif de créer du lien social. Elle le réalise grâce à la confection et le partage de repas et l'animation de divers ateliers.

Pour faire suite à un appel à projet lancé par les Petits Frères des Pauvres auquel l'association nationale a répondu, des actions spécifiques au bénéfice des plus de 60 ans sont organisées.

Cuisiner, déjeuner, participer à un atelier ludique... Voilà de quoi rompre avec la solitude et l'isolement.

C'est chaque premier vendredi du mois, au 3 Place des Martyrs de la Résistance.

lille@lespetitescantines.org / 03 20 95 71 66



TEMPOFORME, QU'EST-CE QUE C'EST?



ans le cadre des actions de prévention, la commune vous informe de l'existence d'une application permettant d'évaluer votre capital santé. Elle est gratuite. Elle est simple et ludique. Il est conseillé de l'utiliser à partir de 55 ans même s'il est dit qu'il n'y a pas d'âge pour décider de mettre toutes les chances de son côté pour bien vieillir.

Prévenir la dépendance en amont de la retraite, tout un programme lié à l'actualité!

Le test vous permettra de définir

votre état : robuste, pré-fragile ou fragile et, en fonction de cela, vous adresser à votre médecin qui définira les démarches à suivre.

L'action est financée par les institutionnels de la santé, le programme établi avec des médecins et professionnels.

testez votre forme sur : https://tempoforme.fr/

Plus d'infos sur www.diagnoform.com

DU NEUF À LA RÉSIDENCE AUTONOMIE VAN GOGH



endre la résidence Van Gogh à la fois attractive et confortable, c'est ce qui a conduit la Municipalité, avec notamment l'accord du Conseil d'Administration du CCAS, à mener des négociations pour que la propriété, jusqu'alors détenue par le bailleur Partenord, soit cédée à Idéel, une filiale de Rabot Dutilleul. Le bâtiment sera rénové avant d'être confié au bailleur privé Axentia. Parallèlement, la structure est gérée par l'ALEFPA (association laique pour l'éducation, la formation, la prévention et l'autonomie). Le gestionnaire social dirige 164 établissements d'accompagnement ou d'hébergement dans 21 départements dont plusieurs résidences autonomie. Tous les partenaires sont spécialisés dans le domaine!

Leurs représentants ont accompagné Régis Cauche, le Maire, Georges Lecomte et Marie Luce Wojnarowski, élus et des techniciens lors d'une réunion d'information et d'échanges avec les pensionnaires. La présentation des intervenants, des modalités des travaux à venir, des nouvelles actions et animations a rassuré les pensionnaires.



qu'assistante de direction.
Les travaux de réhabilitation devraient démarrer au début de l'année 2024. Tout sera mis en œuvre pour diminuer au maximum les contraintes et nuisances pour les pensionnaires. « Nous accompagnerons chacun dans son projet, c'est notre signature » a assuré Olivier Baron,

directeur général de l'Alefpa.

Début janvier, une nouvelle directrice est arrivée : Cécile Dubreux. Elle met à profit une première expérience en tant qu'infirmière notamment à la résidence des Orchidées à Croix, couplée à une formation au management des établissements sanitaires, exercée un premier temps dans une agence de soins à domicile. Véronique Vandermeersch la seconde en tant

L'accessibilité aux personnes à revenus moyens ou faibles sera maintenue grâce à la politique tarifaire et l'aide sociale.

Et, bien sûr, de nouvelles activités et animations vont voir le jour.

Un véhicule permettra de faire des déplacements et divers projets sont en cours d'élaboration.

INITIATION AU JEU D'ÉCHECS

Monsieur Jacques Vercleven, habitant de la résidence autonomie Van Gogh, dans une recherche d'ouverture sur l'extérieur, propose une initiation au jeu d'échecs. Celle-ci est organisée au sein de la résidence dans la salle d'animation. Totalement gratuite, elle aura lieu les mercredis entre 16h et 17h30 pour une durée de 30 minutes. Les personnes intéressées sont invitées à s'inscrire à l'adresse suivante : Jacques Vercleven, 35 rue Louis Seigneur, résidence Van Gogh, numéro 221, 59170 Croix. En espérant vous voir nombreux !



PERMIS DE LOUER, DE DIVISER, DÉCLARATION DE MISE EN LOCATION



QU'EST-CE QUE LE PERMIS DE LOUER?

Issu de la loi Alur, il impose aux propriétaires des logements bâtis avant 1974 de solliciter une autorisation préalable à la mise en location de leur bien. Il permet de vérifier l'état du logement avant qu'il ne soit loué. Des contrôles de conformité peuvent être réalisés.

Si vous êtes propriétaire bailleur, vous pouvez également être concerné par deux autres mesures :

LA DÉCLARATION DE MISE EN LOCA-TION

Elle concerne les logements bâtis avant 1974 (avant 1948 à Lille), mis en location pour la première fois ou remis en location à la suite d'un changement de locataire.

L'objectif est d'assurer un suivi du parc locatif mais aussi d'informer les propriétaires quant à leurs obligations ainsi que sur les offres d'accompagnement et de financement de travaux. Cette démarche doit être effectuée dans les quinze jours qui suivent la signature du bail.

LE PERMIS DE DIVISER

Les propriétaires bailleurs ou les professionnels qui gèrent un bien immobilier locatif sont tenus d'effectuer une demande d'autorisation avant la réalisation de travaux de division (découpage d'un logement en plusieurs nouveaux logements, juridiquement différents, pouvant être notamment loués de manière totalement distincte). L'autorisation préalable à ces travaux concerne tous les logements.

Le non-respect de ces règles peut entraîner des amendes jusqu'à 15 000 €.

Les dépôts de dossier se font, de préférence de manière dématérialisée, via le portail dédié de la MEL :

https://demarches.mesdemarches.lillemetropole.fr/habitat/permis-de-louer/



LE MOT DE L'ÉLU

Afin de lutter efficacement contre l'habitat indigne, le contrôle de l'état du parc locatif, privé et public est essentiel pour les différents acteurs que sont : la Caisse d'Allocations familiales (CAF), la Métropole Européenne de Lille (MEL) et la commune de Croix. La convention mise en œuvre entre la commune et les services de la CAF depuis 2009, permet de veiller au respect des règles et normes liées aux logements locatifs.

Au cours de la seule année 2022, le service Habitat Hygiène de la commune – pôle A2H – Aménagement Habitat-Hygiène a été très actif :

- 350 sollicitations de visites de repérage reçues, via les services de la CAF,

- 164 dossiers de Permis de Louer instruits,

- 160 plaintes de locataires traitées.

Il est important de rappeler que la qualité du parc locatif immobilier incombe règlementairement aux propriétaires de ces logements. Intransigeants sur les solutions à apporter, le pôle A2H et son élu en charge, sont et restent naturellement à l'écoute de tous.

François LEBLOND, Adjoint délégué au cadre de vie – urbanisme et à la gestion du patrimoine bâti

LE SITE EDGAR ÉVOLUE



ept immeubles, comprenant 215 logements et 2 cellules commerciales, sont en cours de construction au croisement des rues du Creusot, des Ogiers et Bessemer derrière le parc d'activité du site Edgar, rue de la Gare. Il s'agit de la résidence Fil'Harmonia, projet porté par Loger Habitat. Les travaux de fondation et de terrassement ont démarré fin d'année dernière. Cinq bâtiments seront proposés en accession libre, les deux autres seront proposés à la location par Vilogia. Le projet prévoit 246 places de parking souterraines et 4 aériennes. Un cheminement piéton est dessiné. La livraison est prévue entre novembre 2024 et mars 2025.

Comme le site Edgar, le projet s'inscrit dans le patrimoine architectural et historique du lieu. À noter que des comités de suivi du chantier sont organisés avec les riverains.

« PRISME » RUE DU CREUSOT

ue du Creusot, le terrain appelé site Rechim qui était occupé, autrefois, par une usine de traitement des métaux puis par Mille Emballage du Nord avant de devenir une friche va laisser place à un projet immobilier, porté par Eiffage Immobilier. 8 000m² de bureaux y verront le jour, répartis en quatre bâtiments de quatre ou trois étages. 200 places de parking sont jointes au projet ainsi qu'un îlot végétal comprenant des espaces verts, des bancs, une petite place et un terrain



de pétanque. Ce projet se dénomme « Prisme ». La réalisation avancera au fur et à mesure de la commercialisation.

En parallèle, pour répondre à la loi Besson qui impose aux communes de plus de 5 000 habitants de disposer d'infrastructures dédiées aux gens du voyage, 11 logements adaptés seront construits. Ce sont des petites maisons qui possèdent un emplacement extérieur pour stationner les caravanes.

L'échéance est 2026.

LE PRU

e Plan de Référence Urbain (PRU) évoqué depuis plusieurs mois dans ce journal est en cours de finalisation. L'outil d'urbanisme permet d'élaborer les nombreuses pistes d'aménagement de la ville dans tous les domaines (social, environnement, logement, déplacements et circulation, culture, sport...). « Redessiner la ville sur la ville ». Il a été élaboré après diverses consultations. Il sera présenté lors d'un conseil municipal spécifique, ouvert à tous, jeudi 23 mars. Un autre conseil municipal, concernant plus particulièrement le budget est, quant à lui, programmé le jeudi 30 mars.

RÉSIDENCE MAURICE SCHUMANN

logements locatifs sociaux (5 T2 et 11 T3) composent la résidence Maurice Schumann, rue de Créchet, confiée à Vilogia, principal bailleur social de la ville et tout fraîchement inaugurée. Un long et difficile chan-



tier a donné le jour à une résidence moderne, confortable et connectée. Bienvenue aux nouveaux habitants.

LES BONNES FEMMES, LE RESTO-CANTINE AVEC DU CARACTÈRE!



éa est une passionnée des arts culinaires depuis l'adolescence. Suite à un boulversement dans sa vie, elle quitte son métier d'acheteuse et se lance tête baissée dans le monde de la restauration et s'installe à Croix. Avec un concept de «Cantine rapide de qualité», elle ne tarde pas à intéresser les travailleurs alentours et les habitants tentés par ses menus «plat + dessert» à moins de 20 €

Chaque midi, vous avez le choix entre 3 plats suivant les thèmes : «Gourmand, Voyage ou Diet», parmi lesquels figure toujours un plat végétarien. Cette triple formule s'adapte également à la carte des desserts et peut être mélangée à volonté.

Les jeudis et vendredis soir sont, quant à eux, réservés aux planches (charcuteries et fromages) et aux plats traiteurs sur commande, à emporter. La partenaire de Léa, Malika, vous concoctera également ses meilleures patisseries à consommer sur place ou à commander pour une occasion spéciale ou un anniversaire.

37, rue de la Gare - tel : 09 88 49 94 31

UN NOUVEAU CABINET DE KINÉSIOLOGIE



'est une reconversion professionnelle au lendemain d'une vie trépidante à Londres et d'un nouveau projet avorté pour cause de crise sanitaire qui a conduit Amandine Degraeve à devenir kinésiologue. Une discipline qu'elle a découverte et expérimentée avec succès pour ellemême. La méthode et la philosophie l'ont convaincue. La nouvelle voie est devenue évidente.

La kinésiologie se base sur la médecine chinoise, la psychologie, les neurosciences, la physique quantique, la philosophie. L'objectif est de garder un équilibre général pour le corps, l'esprit et la santé. C'est une technique psycho corporelle de gestion du stress et des émotions. Elle permet de prendre conscience des blocages qui empêchent de trouver son équilibre intérieur. On peut y recourir pour de nombreux troubles, pulmonaires, gynécologiques, alimentaires pour les déprimes, douleurs... Elle est aussi efficace pour aider les enfants à traiter les excès de colère, les problèmes de sommeil, d'apprentissage...

Amandine Degraeve a installé son cabinet au sein du domaine des diamants blancs, rue Mallet Stevens. Comme elle l'exprime : « dès maintenant, découvrez ce que la kinésiologie peut faire pour vous »

amandine.kinesiologue@gmail.com www.amandinedegraeve.com 06 33 40 33 71 1, rue Mallet-Stevens à Croix

TOUJOURS PLUS DE CONVIVIALITÉ AU CLUB J 3



ardi après-midi, c'est l'effervescence dans la salle Villa Cavrois, située sur le côté de la salle des fêtes Gustave Dedecker. Une trentaine de tables sont occupées par des joueuses et joueurs de cartes (belote et tarot), de scrabble ou autres. C'est l'une des trois réunions hebdomadaires (avec le jeudi et le vendredi) du club J 3, réservé aux aînés.

Et ça s'active! Juste une petite pause pour aller chercher auprès de Martine ou Anne Marie, un café ou une boisson, l'un comme l'autre, vendu à un prix modique. Georges Thuillier, le Président circule entre les tables distillant quelques-uns des bons mots dont il est friand. Jean Marc Dael, le trésorier du club fait de même. Jean Cruyppeninck, le président d'honneur tape, quant à lui, le carton....

Le club J3 fut présidé pendant cinq ans par Jean Cruyppeninck, connu aussi à Croix pour avoir été élu pendant 25 ans, de 1989 à 2014. Le club a siégé rue Jules Guesde avant de s'installer rue des Deux Moulins puis de migrer dans la nouvelle salle, inaugurée en décembre 2019. Georges Thuillier a pris, alors, le relais à la présidence du club. Il a, à peine, eu le temps de s'installer que le covid imposait le confinement. Puis, l'activité a repris. Avec ses 102 fidèles, le club a retrouvé ses effectifs d'avant la pandémie. Il faut, parfois, pousser un peu les cloisons...

Il n'y a pas que les jeux qui occupent les joyeux retraités. Il y a 'les causeries' dont on dit qu'ils sont friands mais, aussi, tout un tas de rendezvous conviviaux. Chaque année, on fête le nouvel an, l'épiphanie, la chandeleur, Pâques, la fête des mères et pères. Il est proposé un repas au restaurant avec participation. Un colis de Noël est offert.

Côté activités, on varie les plaisirs avec des musiciens qui viennent parfois jouer.

Et, on fourmille d'idées pour étoffer l'offre d'activités : proposer des jeux d'échecs, un loto ou encore un thé dansant dans le cadre de la

semaine bleue, multiplier les actions intergénérationnelles...

Surtout, le club souhaiterait accueillir toujours plus de monde, permettre aux gens de s'y sentir chez eux, de provoquer les rencontres, rompre l'isolement et le renfermement sur soi.

Parlez-en autour de vous!

Le club se réunit trois fois par semaine les mardi, jeudi et vendredi, Salle Cavrois (sur le côté de la salle des fêtes Gustave Dedecker, rue Jean Jaurès) à partir de 14h. Rendez vous sur place.



CONCERT COULEURS CUIVRES

Samedi 11 mars - 17h

Par les professeurs de cuivres et piano du CRC ; Au programme : Piazzola, Strauss, Waldteufel...



MARCHÉ DES CRÉATEURS ET DE L'ARTISANAT D'ART Samedi 11 et dimanche 12 mars - 10h à 18h **G MARCHÉ DES CRÉATEURS & DE L'ARTISANAT D'ART CROIX : SAULE CROIX : SAULE DIM. 1 | 12 | MARS 2023 | 18 | WILLE-CROIX : A | 82 20 25 517

SPECTACLE – BERTRAND DERUYVER
IMITATEUR

Bertrand De Ruyver

Imitateur



Le 15 mars 2023

Conservatoire de CROIX

Salle DEBUSSY 27 rue Jean Jaures CROIX

Piano : Gino SAMYN

Tarif: Adultes: 10 € Ados < 18 ans: 6 €

Réservation

Croix



10€

CARNAVAL

Samedi 18 mars - 15h / 15h30



Deux points de départ :

l'un à 15h de la MJC, l'autre à 15h30 de la Place de la Liberté. Arrivée du cortège dans le parc de la mairie aux environs de 17h pour brûler le bonhomme hiver. Trois points de maquillage :

- MJC de 13h à 14h45
- Salle Jacques Brel
- Maison d'enfants rue du Professeur Langevin Atelier de la fabrication du géant :

les mercredis 1er, 8 et 15 mars.

EXPOSITION SUR LA DEUXIÈME GUERRE MONDIALE

Samedi 18 mars de 14h à 17h Mercredi 22 mars de 9h à 17h

La connaissance de l'histoire et, en particulier, des deux grands conflits mondiaux comme la transmission de la mémoire sont permanents à Croix. Les écoles, en particulier les CM1 et les CM2, sont les premiers à bénéficier des enseignements de l' APTM (Association pour le Travail de Mémoire) présidée par Jeanne Alice Huyge.

Le grand public pourra, lui aussi, découvrir une exposition relative à la deuxième guerre mondiale



CONCERT TRIFOLIES

Samedi 25 mars - 20h

Par les orchestres des villes de Mons, Wasquehal et Croix





03 20 98 06 07

conservatoire@ville-croix.fr

CONCERT DU GROUPE SORTILÈGE

Samedi 1er avril – 19h Dimanche 2 avril – 16h



© 06 45 41 41 98

CONCERT ANA CARLA MAZA

Mercredi 5 avril - 20h

Chanteuse et violoniste - Musique cubaine et brésilienne. Dans le cadre du Tourcoing Jazz Festival Entrée : 8 € / 4 € pour les élèves des écoles de musique et des conservatoires de la MEL / Gratuit pour les moins de 12 ans.



Q 03 20 98 06 07

conservatoire@ville-croix.fr

CHASSE AUX ŒUFS

Samedi 8 avril - 10h



Réservé aux jeunes croisiens de 3 à 7 ans sur retrait d'un billet de participation disponible à l'accueil de la mairie à partir du 15 mars. Clôture des inscriptions le 5 avril.



9 03 20 28 56 00

INSCRIPTIONS POUR LE VOYAGE DES AINES

Du 11 au 14 avril 2023 de 8h30 à 11h30 à la salle Château de la Fontaine.

Il convient de se munir d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile. La date définitive du voyage sera communiquée par le CCAS ultérieurement.

JOURNÉE NATIONALE DU SOUVENIR DE LA **DÉPORTATION**

Dimanche 30 avril

- 10h15 : rassemblement à l'entrée du cimetière rue de l'Egalité
- 10h30 : cérémonie au monument aux morts pour la France

STAGE DE SAXOPHONE

Du 27 au 30 avril

le conservatoire accueille le stage de saxophone de l'Ensemble de saxophones des Hauts-de-France. Concerts et expositions d'instruments tous les soirs.

THÉÂTRE

THÉÂTRE LA MANIVELLE PAR PAN LA COMPAGNIE : CHÈVRE / SEGUIN / LOUP

Dimanche 19 mars - 17h





www.lamanivelletheatre.com

THÉÂTRE LA MANIVELLE PAR INTI THÉÂTRE : **BALLON BANDIT**

Samedi 8 avril - 17h





www.lamanivelletheatre.com

THÉÂTRE: « MONSIEUR LE CURÉ FAIT SA CRISE »

Jeudi 13 avril - 20h



Le roman catholique aux 45000 exemplaires! « Rien ne va plus dans la paroisse de Sainte-Ma-rieaux-Fleurs, à Saint-Germain-La-Villeneuve : les membres de l'équipe florale se crêpent le chignon, une pétition de fidèles circuls carbon les une l'évêgause circule contre le curé, l'évêque est mécontent, la chapelle Sainte-Gudule est menacée de démolition, dule est menacee de demolition, on a vandalisé le confessionnal et la vieille Marguerite entend parler les morts... Sans compter que Monsieur le curé a disparu ce matin ». L'auteur Jean Mercier est rédacteur en chef adjoint de l'habdemadaire la Vie Au fait de l'hebdomadaire La Vie. Au fait des problèmes actuels de l'Eglise catholique (pénurie de prêtres, rapports difficiles entre prêtres et laics etc...) il en tire une fable passionnante, drôle et qui fait du bien.











Billets en vente sur www.premierepartiemusic.com

COLLECTES DE SANG

Samedi 22 avril de 8h à 12h30

Prendre rendez-vous sur : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr



vendredi 10 mars de 10h à 13h et de 15h à 19h



MJC/CS

Pour les ateliers ci-dessous, renseignements et inscriptions : a.chastain@mjccscroix.fr ou au 07 64 39 34 18

RENDEZ-VOUS PARENTS/ENFANTS « JEUDIS DES TOUT-PETITS »

Tous les jeudis du mois de mars de 10h à 12h : bébé gym avec la compagnie L'Improviste.

ATELIER CUISINE PARENTS-ENFANTS

Les samedis 11, 18 et 25 mars, 1er et 8 avril de 10h à 12h

ATELIER BOXE PARENTS-ENFANTS (8-17 ANS)

Les vendredis 10. 17. 24. 31 mars et 7 avril de 18h15 à 19h45

ATELIERS MOBILES À LA SALLE HENRI BLOCK

Mercredi 1er mars de 10h à 12h : lecture de contes et histoires Mercredi 8 mars : atelier de danse parents-enfants spécial Carnaval

CAFÉ DES PARENTS

Tous les vendredis de 10h à 12h En présence de la psychologue les 3 et 31 mars

VISITES GUIDÉES

VILLA CAVROIS

Les 4 mars et 1er avril à 14h30 Les 12 mars, 3 et 9 avril à 15h30

12€ 6€

CHÂTEAU DE LA FONTAINE

Les 4 mars et 1er avril - 14h30

5€

À NOTER POUR LE MOIS DE MAI



Le festival «musique en vie» reviendra pour sa 3° édition du 11 au 14 mai. Divers concerts seront proposés dans différents lieux de la ville : la Ville Cavrois, l'église Saint-Martin, la salle Jacques Brel et les salons de l'Hôtel de Ville.

MJC/CS

Pour les ateliers ci-dessous : renseignements et inscriptions : r.lefebvre@mjccscroix.fr

SOIRÉE JEUX

Mercredi 8 mars – 18h à 20h

REPAIR CAFÉ

Mercredis 22 mars et 26 avril - 14h à 17h30

TRICOT CAFÉ

Jeudi 16 mars – 14h à 17h

CAFÉ SIGNÉ

Jeudi 20 avril – 18h à 20h

LES PERMANENCES SEL

Vendredi 3 mars – 18h30 à 20h

LES GOBELETS VOLANTS

Jeudi 20 avril de 14h à 17h

ATELIER FABRICATION DU GÉANT DU CARNAVAL

Mercredis 1er, 8 et 15 mars

CENTRE DE LOISIRS

Du 17 au 28 avril Inscriptions possibles à partir du 6 mars

MARIONNETTES

Par le Théâtre Mariska.

Salle Jacques Brel - Entrée : 6,50 €
Réservation sur www.mariska.fr
Séances à 10h30 et 14 h
Le dimanche 10h30 uniquement

ENQUÊTE AU POTAGER

Mercredi 8 mars Mardi 25 et mercredi 26 avril

COMME UN LIVRE

Mercredi 22 mars

COULEUR MIEL

Mardi 18 et mercredi 19 avril

PRINTEMPS, DÉFILÉ DANS LA BASSE-COUR

Jeudi 20 avril

LA MAISON DE SUCRE

Jeudi 27 avril

LA GIRAFE BLEUE

Dimanche 30 avril

ART DÉCO

PRINTEMPS DE L'ART DÉCO

Samedi 1er avril - 10h30

Balade au cœur du centre-ville pour découvrir la diversité des tendances art déco.



6€

CONFÉRENCE : « BÂTIR POUR LE PLAISIR DU PASSANT » - L'ŒUVRE DE PAGNERRE À CROIX

Jeudi 13 avril - 18h30

Conférence animée par Jacques Desbarbieux.





Si vous avez des informations et / ou documents d'archive sur le sujet, vous pouvez contacter le service communication à communication@ville-croix.fr ou au 03 20 28 56 08.



LIBRE EXPRESSION



L'année 2023 a bien débuté pour nos aînés avec les vœux dans toutes les structures de la ville. Au fil des mois, les manifestations se succèdent : spectacle, voyage, distribution de muguet et de chocolats, semaine bleue, actions intergénérationnelles.... Nous reprendrons prochainement les ateliers autonomie. Nous soutenons activement les associations et les remercions pour leur engagement. Notre objectif est de lutter sans cesse contre l'isolement et de favoriser le bien vivre de nos aînés.

Un mot sur les familles ukrainiennes hébergées à Croix et qui sont accompagnées depuis dix mois. Deux familles sont retournées chez elles. Les autres travaillent et suivent des cours de langue française, ce qui les rend plus autonomes.

Plus que jamais, nous formulons des vœux de paix pour tous ! Marie-Luce WOJNAROWSKI, Conseillère déléguée à la vie des aînés.



hères croisiennes, chers croisiens, ce début d'année reste dans la continuité de l'année 2022, avec une inflation importante et des prix de l'énergie élevés malgré les actions menées au plan national. Au niveau du budget de la ville, il y a certes des incertitudes, ce n'est pas une surprise, force est de constater le manque d'idées pour mener une politique volontaire alliant transition économique et écologique. Nous pouvons aller beaucoup plus loin sans se contenter des projets menés et financés par la MEL. Le nouveau PLU est un moment unique pour prendre part et agir sur les décisions qui impacteront l'économie et le visage de notre ville. Pour avoir des idées, faut-il vraiment faire appel à un cabinet externe pour être inspiré ? Nos citoyens ont tellement à partager, écoutons-les ! Alexandre DELILLE - Conseiller municipal « Croix, j'y Crois ». alexandredelille@ville-croix.fr



ous avions annoncé nos vœux du 14 janvier. Ce fut un très agréable moment d'échange, ouvert à tous les croisien-nes. Nous avons rappelé nos nombreuses propositions lors des conseils municipaux (refusées, hélas!) comme une aide à l'achat d'un vélo, une distribution des colis de Noël aux ainés sans conditions de ressources suite au confinement, un conseil municipal des jeunes...

Nos voeux pour 2023 : une ville plus solidaire, plus propre, avec des déplacements sécurisés, des investissements ambitieux, une vraie visibilité culturelle.

Le contexte de hausse des prix et de réforme des retraites est fort difficile pour de nombreux croisiens, la ville doit maintenir des services publics abordables et de qualité. Prochaine permanence le 11 mars de 10h à 12h dans la salle du parc Mallet Stevens

Le groupe Ensemble pour Croix ! : Stéphanie JACQUEMOT, Roger Demortier, Jean-Maximilien Sobocinski.



a propreté est l'affaire de tous. Nous sommes régulièrement interpellés par les Croisiens qui s'indignent de l'état de la propreté en Ville, notamment du centre-ville. Nous proposons un Plan de Propreté à mettre en place : Développer des actions de sensibilisation auprès des habitants et des commerçants ; Remettre en place la Brigade Propreté (récemment supprimée); Développer les équipements urbains adaptés aux besoins (cendriers, tri des déchets, facilité d'entretien); Développer une stratégie efficace dans le nettoyage des caniveaux. Le Maire, également Vice-Président délégué à la Propreté de l'espace public à la MEL, doit investir pour notre cadre de vie. Quant à l'implantation des Points d'Apport Volontaire, nous espérons qu'un réel accompagnement adapté est proposé aux habitants...

Valentine VERCAMER et Mario CALIFANO - Conseillers municipaux « Croix Citoyens »



ARTISAN À VOTRE SERVICE DEPUIS + DE 25 ANS!

Suivez-nous: 0 f









Maison Familiale depuis 1904

- Pompes funèbres Salons funéraires
 - Conventions obsèques
 - Monuments funéraires

191. Bd Emile Zola - 59170 CROIX 72, Av de Flandre - 59491 VILLENEUVE D'ASCQ (sur le grand Boulevard SART)

Tél. 03 20 75 54 14

email: pompesfunebres.wyffels@orange.fr





Votre agence à Croix PARMENTIER & VERGÈS ASSURANCES 22, place de la République - 59170 CROIX

03 20 72 13 46







ENTREPRENEURS D'ASSURANCES

(1) Avec l'assurance auto MMA et ses 6 forfaits kilométriques, si vous roulez moins que prévu, la différence vous est remboursée*.

* Dans les conditions et limites fixées au contrat. Nos prises en charges sont faites en application des conditions, limites et exclusions de garanties précisées dans les Conditions générales de l'assurance auto MMA (CG 614). Pour en savoir plus contactez votre agent général MMA.

MMA IARD Assurances Mutuelles, société d'assurance mutuelle à cotisations fixes, RCS Le Mans 775 652 126. MMA IARD, SA au capital de 537 052 368 euros, RCS Le





Services & activités

Restaurant ouvert 7j/7

SAS RÉSIDE ÉTUDES SENIORS - RCS MEAUX 797 488 723 - Crédits photos : My Photo Agency & Getty Images. Photos non